



XCV. Abschnitt.

Von den wenig bekannten und zum Theil neu entdeckten Ländern.

Was für Länder sind noch zu untersuchen? Mußer den vier Welttheilen, welche bisher bestreichen worden, giebt es noch einige Landesstaaten, welche nicht in diesen Ländern mit bestreichen sind, und an den äußersten Theilen der Erde Kugel gegen Mitternacht und Mittag um die Pole angelassen werden.

Wie nennt man sie ungeheure?

Man nennt den größten Theil dieser Landschaften insgemein die Unbekannten Länder. Man unterscheidet sie von den andern, weil sie sehr weit von ihnen entfernt sind, oder weil man sie nicht satteln kennt, daß man bestimmen könnte, zu welchem Welttheile sie eigentlich gehören.

Auf was für eine Art sind sie entdeckt worden?

Diese Länder sind nach und nach entdeckt worden: einige indem man sie suchte, und andere von ohngefähr. Die Seefahrt haben in der Absicht ihre Unternehmungen viel weiter gegen Mitternacht als gegen Mittag zu fortgezüchtet. Es liegt vielleicht um den Südpol ein festes Land, welches eben so groß ist als Europa, Asja und Afrika zusammen genommen.

Wie werden sie eingetheilt?

Man theilt alle diese Länder in zwei Hauptklassen, nämlich in die Länder, welche um den Nordpol, und die Länder, welche um den Südpol liegen.

Welches sind die Länder um den Nordpol?

Die vornehmsten Länder um den Nordpol sind diese drei: Grönland, Spitzbergen, und Tropia Gembla.

Was ist Grönland?

Grönland, oder das Grüne Land, welches von dem grünen Moor, womit seine Küsten bedeckt sind, also genannt wird, ist ein vortheilhaftes